

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Martes 6 de Marzo de 1906

Núm. 1.925

Política al día

LA MAYORÍA Y MORET

La actitud de Moret en la cuestión de las jurisdicciones, no puede ser más anómala.

Resultado de esa actitud indefinida, borrosa, del señor Moret, es el estado de descomposición de la mayoría no ya por lo que se refiere á los amigos del señor Montero Ríos, sino los diputados de todos los grupos de la Cámara, exceptuando aquellos que se hallan en situación de domesticidad cerca del Sr. Moret, á que aludía el conde de Romanones.

Y es natural. Todos están descontentos, todos se quejan, todos protestan.

Ya se vió palpablemente en la sesión del sábado. Se pidió una votación nominal, y la mayoría no estaba allí. ¿Dónde estaba?

La mayoría estaba comentando estos raros procedimientos del señor Moret, cuya finalidad, cuya dirección, nadie ha logrado averiguar.

LA OBSTRUCCIÓN PARLAMENTARIA
El pleito de las jurisdicciones, es un callejón en que se ha metido el gobierno, y del cual no encuentra la salida.

Los republicanos y los catalanistas, formando masa compacta, se oponen á la aprobación del proyecto y ya los carlistas hacen causa común con los elementos supradichos.

El Gobierno quiere capitular y ha convocado ayer á los jefes de las minorías en casa del señor Canalejas.

Los republicanos y catalanistas se han mostrado intransigentes.

Salmerón en la reunión de ayer expuso que la campaña que hacen unidos republicanos y catalanistas no obedece sólo al profundo convencimiento que tienen de lo fúnebre del proyecto, sino á la oposición firmísima y unánime de Cataluña.

Esta coincidencia de toda la opinión de Cataluña imposibilita todo arreglo que no suponga la retirada del proyecto.

Fueron inútiles cuantas observaciones le hizo el señor Canalejas. El jefe de los republicanos se mostró intransigente, secundándole en esta actitud el señor Rusiñol.

Parece que el señor Canalejas indicó después de esto que teniendo el Gobierno necesidad de sacar pronto el proyecto y vista la obstrucción de republicanos y catalanistas, acudiría á cuantos medios le da el reglamento de la Cámara.

Es indudable que el resultado negativo de esta nueva gestión cerca de los señores Salmerón y Rusiñol, obligará al Gobierno á tomar una resolución que corresponda á la obstrucción parlamentaria de republicanos y catalanistas.

Allá veremos.

La boda del Rey

Conversión de la Princesa Ena

Esa, la encantadora princesa y futura reina de España, no ha vuelto á su país, no vuelve sin ser católica.

En Versalles, el obispo de Nottingham, protestante ritualista como Ena en sus primeros años, ferviente converso católico después, le ha enseñado las verdades de nuestra religión sacramental.

En San Sebastian se efectuará la conversión, mañana fiesta del Doctor Angélico, Santo Tomás de Aquino.

Ayer salieron de Versalles las princesas en el automovil encarnado de Alfonso XIII.

En la estación de Orleans no había curiosos ni público.

Se puso el tren en marcha y las princesas almorzarán en el vagón «restaurant».

Vienen Ena y su madre y sus acompañantes lady Cecil, miss Cochrane y lord William Cecil.

En San Sebastian les esperan la familia real, el obispo de Nottingham y el marqués de Villaloba.

Será madrina la Reina Madre.

Sabido es que los protestantes reciben, como los católicos, el Sacramento del Bautismo. En su conversión al catolicismo no hay necesidad de bautizarlos. El Bautismo es un Sacramento que puede administrar un sacerdote, un seglar, cualquier persona. Su esencia está en el hecho de verter el agua y de pronunciar la fórmula sacramental.

Por eso el bautismo de los protestantes imprime el carácter como el de los católicos.

No cabe, en realidad, nuevo bautizo, y los protestantes que de nuevo se bau-

tizan, al convertirse al catolicismo, lo hacen «sub condicione». Es decir, por si ha faltado en su primer bautizo alguno de esos requisitos que constituyen la esencia de este Sacramento.

La Princesa Ena—Ena quiere decir Eva en eocécés—llevará el nombre de Victoria, como su abuela la Reina de Inglaterra.

El día 10 el Rey Eduardo irá desde Biarritz á San Sebastián á visitar á los reyes de España, y don Alfonso XIII pagará en Biarritz, al día siguiente, esta visita.

BIBLIOGRAFIA

Arboricultura. Cultivo de árboles y arbustos, por D. D. García Moreno. La acreditada casa editorial de Hijos de Ouesta, acaba de publicar esta interesante obra, que viene á prestar un señalado servicio á los agricultores. Comprende:

Su clasificación en frutales; Económicos de aplicaciones diversas; Forestales resinosos y no resinosos; de Ribera y de Ornato.—Su organografía, funciones, terreno, situación, exposición, calidad, preparación, abonos, multiplicación, trasplante, cuidados, recolección, accidentes y enemigos y medios de prevenirlos y combatirlos; y en particular de cada uno de ellos, su utilidad, variedades, clima, terreno, preparación, multiplicación, cuidados, recolección y accidentes y enemigos y medios de prevenirlos y combatirlos.

La obra, elegantemente impresa y encuadrada en tela, consta de un tomo de 381 páginas, ilustrado con 224 grabados. Precio: 10 pesetas en Madrid. A provincias se remite certificado, enviando libranza de 11 pesetas á Hijos de Ouesta, Carretas, 2.—Madrid.

Sesiones parlamentarias

Día 5 de Marzo

SENADO

Se pone á discusión el dictamen nuevamente redactado por la Comisión sobre el proyecto de ley estableciendo la forma de remuneración é inversión de honorarios por el servicio de Sanidad interior.

CONGRESO

Nougues, insiste en la necesidad de desarrollar la interpelación que tiene anunciada al Gobierno sobre las últimas guerras coloniales.

Maestro explica su interpelación sobre la causa de Mazurets, pide que se acuerde la revisión del proceso para que los inocentes recobren su libertad y vuelvan al seno de la sociedad y figuren entre los hombres honrados; á cuyo número no han dejado de pertenecer jamas.

Continúa la discusión sobre las jurisdicciones y se procede á la votación nominal de la enmienda que el señor Zulueta apoyó el sábado último, siendo desechada por 126 votos contra 20.

Juroy afirma que no hay nada tan insensato y antipatriótico como el proyecto que se discute, el cual ha logrado concitar en su contra no sólo á los catalanistas, sino á los republicanos, ó los carlistas y á los conservadores.

Y todo eso lo hace el Gobierno por la publicación de unos grabados más á menos irónicos en un periódico, y por la actitud más ó menos agresiva y bulliciosa de un montón de chiquillo, infiriendo con ello una ofensa y grave ultraje al sentimiento patriótico de los catalanes que conculgan en el amor á España.

Califica la ley de malvada, y añade que esta no se halla justificada.

Agrega que el pueblo catalán ve á España camino de la catástrofe y quiere salvarla.

Este viene Rusiñol.

Se retiran las enmiendas después de ligeras explicaciones.

Azcárate pide que se sustituya la palabra injuria por la de ultraje.

Lo aceptan Moret y la comisión.

Se pone á votación ordinaria el artículo 2.º y se levanta la sesión.

La causa del huerto del Francés

EL JUICIO ORAL

Ayer comenzó la vista de esta célebre causa en Sevilla.

Mañoz Lopera fué llevado en un sillón al baquinillo. Su defensor pide que se suspenda la vista por el estado en que se encuentra su defendido.

El fiscal se opone y la sala acuerda la continuación de la vista, con la protesta del defensor.

Se leen las declaraciones de Mañoz y declara Aldije.

El Francés niega que el tomara parte en los orrimos y asegura que todos son patrañas, embustes y fantasías de Mañoz Lopera.

Procédese á la lectura de los escritos de conclusiones provisionales. El fiscal

califica los hechos de seis delitos de robo con homicidio, de los que concurren las agravantes de premeditación, alevosía y otras, pidiendo para cada uno de los procesados tres penas de muerte y fuertes indemnizaciones á las familias de las víctimas.

El acusador privado señor Serrano Carmona, se conforma en sus conclusiones con la petición fiscal.

El defensor de Mañoz Lopera, señor Andreu, califica los hechos de seis delitos de estafa, pidiendo que se le imponga á su defendido por cada uno de ellos seis meses y un día de prisión.

El defensor de Aldije, señor Romero sostiene que su defendido no intervino en la comisión de los hechos y pide que sea absuelto.

Durante la lectura de las conclusiones Aldije escucha con atención, sonriendo irónicamente; al oír las acusaciones que se le imputan mira atentamente al Juroy.

La vista se suspendió á las cinco de la tarde para reanudarla hoy.

Las jurisdicciones

Ayer tarde se reunió la Comisión que entiende en el proyecto de las jurisdicciones.

La reunión ha sido laboriosa, y en ella se ha dado un gran paso adelante en el proyecto.

Se acordó la retirada definitiva de los artículos 2.º y 3.º

El 3.º pasa á ser 2.º con la modificación del himno nacional pedida en la enmienda por los catalanistas.

5.º y 6.º pasan á ser 3.º con una pequeña modificación.

El 7.º pasa á ser 4.º

El 8.º, 9 y 10.º pasan á ser 5.º

La novedad que se introduce en este último es que, cuando se cometa un delito que corresponda á las jurisdicciones, intervendrán las dos.

FILOSOFIA MORAL

En plena utopía

Que somos—dicen los apóstoles de las ideas exaltadas—que todos tengamos iguales derechos y deberes; anhelamos que no haya quien se miera de hambre mientras otros perezcan de hartura; pretemo que el dominio de la

BIBLIOTECA DE «EL DEFENSOR» 36

37 EL LAZARILLO DE TORMES

BIBLIOTECA DE «EL DEFENSOR» 40

38 EL LAZARILLO DE TORMES

te y sesos, y la carne que en las quijadas tenía, y dábame todos los huesos roídos, y dábamelos en el plato, diciendo: Toma, come, triunfa, que para tí es el mundo; mejor vida tienes que el papa. Tal te la dé Dios, decía yo, paso entre mí. Al cabo de tres semanas que estuve con él, vine á tanta flaqueza, que no me podía tener en las piernas de pura hambre: vime claramente ir á la sepultura, si Dios y mis saber no me remediaran; para usar de mis mañas no tenía aparejo, por no tener en que darle salto, y aunque algo hubiera no pudiera cegarle, como hacía al que Dios perdona; si de aquella calabazada feneció, que todavía aunque astuto, con faltarle aquel preciado sentido no me sentía; mas estotro, ninguno hay que tan aguda vista tuviese como él tenía: cuando al ofertorio estábamos, ninguna blanca en la concha caía, que no era de él registrada, el un ojo tenía en la

gente y el otro en mis manos; bailábanle los ojos en el casco como si fueran de azogue; cuantas blancas ofrecían tenía por cuenta, y acabando el ofrecer, luego me quitaba la concheta, y la ponía sobre el altar: no era yo señor de asirle una blanca todo el tiempo que con él viví, ó por mejor decir, morí.

De la taberna nunca le traje una blanca de vino, mas aquel poco que de la ofrenda había metido en su arca, compasaba de tal forma, que le duraba toda la semana, y por ocultar su gran mezquindad, decía-me: Mira, mozo, los sacerdotes han de ser muy templados en su comer y beber, y por esto yo no me desmandando como otros; mas el lacerado mentía falsamente, porque en cofradías y mortuorios que rezábamos, á costa ajena comía como lobo, y bebía más que un saludador. Y porque dije mortuorios, Dios me perdóne, que jamás fui enemigo de la naturaleza humana sino enton-

tenía fé que todos los grados había de hallar más ruines; y á bajar otro punto, no sonara Lázaro, ni se oyerá en el mundo. Pues estando en tal aflicción, cual plega al Señor librar de ella á todo fiel cristiano, y sin saber darme consejo, viéndome ir de mal en peor, un día que el cuidado ruin y lacerado de mi amo había ido fuera del lugar, llegose acaso á mi puerta un carderero, el cual yo creo que fué ángel enviado á mí por mano de Dios en aquel hábito; preguntóme si tenía algo que adobar. En mí tenía bien que hacer, y no haríades poco si me remedíades, dije paso, que no me oyó: mas como no era tiempo de gastarlo en gracias, alumbreado no se por quién dijele: tío, una llave de esta arca he perdido y temo que mi señor me azote; por vuestra vida veais si en esas que traéis hay alguna que le haga, que yo oslo pagaré. Comenzó á probar el angélico calderero una y otra de un gran

Huele, huele, le dije yo, y dejéle en poder de mucha gente que lo había ido á socorrer, y tomé la puerta de la villa en los pies, de un trote, y antes que la noche viniese dormí con Torrijos. No supe mas lo que Dios hizo de él, ni procuré de saberlo.

CÓMO LAZARO ASENTÓ CON UN CLÉRIGO

Otro día, no pareciéndome estar allí seguro, fuime á un lugar que llaman Maqueda, adonde me toparon mis pecados con un clérigo, que llegando á pedir limosna, me preguntó si sabía ayudar á misa. Yo dije que sí, como era verdad, que aunque maltratado, mil cosas buenas me mostró el pecador del ciego, y una de ellas fué esta. Finalmente, el clérigo me recibió por suyo, escapé del trueno y dí en el relámpago, porque era el ciego para con

tierra sea igual para todos, desapareciendo todo privilegio, toda riqueza individual arte el bien común de todos los hombres.

No vamos a discutir, si esta imposibilidad física y material puede implantarse en algún momento, si tras cualquier trastorno del orden que se quiere puede llegar a tener efecto, lo que sí procuraremos demostrar es que en cualquier medio social, sea el que sea, siempre habrá pobres y ricos, tristes y alegres, hambrientos y hartos.

Todo el mundo está conforme en que el dinero ni la fortuna son la felicidad. De tal manera es tan evidente esto, que dentro de las necesarias desigualdades sociales, existen millares de pobres, que son más ricos, por su carácter, por sus redicadas aspiraciones que los que gozan de una gran fortuna.

No es, no, solamente el ansia de poseerlo todo, de que nada falte, de que con abundancia se posean todos los bienes que en el mundo puede imponerse a los hombres para que vivan satisfechos; son los caracteres, los deseos, las aspiraciones, esa tendencia universal que nos hace que continuamente anhelamos la que tiene que impedir siempre el logro de toda felicidad.

Cuando esto pueda transformarse; cuando el alma y los cerebros se puedan arreglar como la máquina de un reloj entonces tal vez pueda aceptarse esa igualdad. — C. de C.

MAÑANA

Santo Tomás

Para la juventud escolar de que es patrono, Sto. Tomás de Aquino el día de mañana es un día de fiesta, de gran fiesta, y si no está reconocida como tal en algunos centros de enseñanza, no importa. Las fiestas son las que alegran el alma y no necesitan sanción oficial.

Los seminaristas cordobeses han tenido hoy una academia en honor del autor de la Suma Teológica, academia de la que mañana nos ocuparemos con mas detención—el pueblo católico español verá mañana un acto grande y sublime: el de la conversión de su futura Reina.

Alfonso XIII, el primer estudiante español, recordará con alegría siempre el día de mañana en el que la Iglesia si no bendice sus amores todavía, los patrocina, abre amorosa sus puertas a la que amorosa entregó su corazón a un rey católico.

La fiesta de mañana para España será inolvidable, para nuestros reyes lo será más aun. La fuente de la vida, la doctrina santa y pura del Crucificado, tendrá un creyente más y quien sabe si este creyente será ocasión de futuras conversiones de individuos que viven en la secta anglicana.

Santo Tomás el que leyó como en un libro abierto las excelsas sublimidades de los misterios del catolicismo, es el santo en cuyo día leerá la hermosa Ena de Battenberg en el libro de la verdad.

Hermosa enseñanza, que viene de arriba, es esta de la conversión de Ena, conversión de la que como católicos y como españoles nos congratulamos.

Si esta enseñanza aprovechara, si en la ciencia que rebosa en las páginas de Santo Tomás de Aquino aprendieran los que todo lo ignoran y de todo quieren entender, habría en España verdadera intelectualidad y dejando a un lado la indiferencia suicida, el corazón en alto y los ojos en la verdad, podría convertir esta juventud sin ideales en una juventud vigorosa, repleta de energías e ilusiones rientes, tan rientes y encantadoras como las que deseamos a Victoria, la Ena seductora de hoy, la futura Victoria, Reina de España.

Delta

LA CRISIS OBRERA

Hoy ha tenido una nota de agudización la crisis obrera.

Los ánimos están exaltados y no queremos comentar el hecho de hoy, contribuyendo a exaltarlos. Creemos que cuanto se haga para tranquilizar, para llevar concordias es obra laudable, pero si hemos de decir dos palabras a los obreros y a las autoridades.

A los obreros, que desoigan la voz de los que les impulsan a cometer hechos punibles. El obrero cordobés bueno, sufrido, honrado, no puede, no debe dejarse guiar por los que solo quieren producir alarmas, y realizar hechos que al fin y a la postre los paga el mas desdichado; los autores morales nunca son habidos.

A las autoridades hemos de pedir mas previsión y que arbitren medios para solucionar estos conflictos. El 14 de Agosto último se nombró una comisión para ocuparse de la crisis obrera y ver como se facilitaba pan y trabajo a los obreros cordobeses. ¿Cuándo piensa reunirse esa comisión?

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Precios de la carne del 6 al 12.
Vaca con hueso a 1'80, sin hueso a 2'56.
Terneas con hueso a 2'32, sin hueso a 3'32.
Macho a 1'72.

Véase en cuarta plana, Comercial, Boletín Religioso, Espectáculos y Valores públicos.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

a labradores, ganaderos y abatecederos de carnes

La Sociedad José Barea é hijo, avisa que a partir del próximo sábado, celebrará sus registros semanales de ganado vacuno, lanar y cabrio en el Café Saijo, local conocido por Café Viejo, propiedad de don Tomás Puzzi, siendo sus contraloras por la Pastelería y calle Reloj.—Hora del registro, una del día.

Labradores, ganaderos y abatecederos de carne, no olvidad los premios que esta casa paga sobre el precio del registro y con a saber.

Novillos 10 céntimos en kilo.
Novillas 05 " " "

Los bueyes gordos aunque excedan de su peso no tendrán baja alguna y se abonarán al precio que las vacas.

Para el debido conocimiento de los licitadores que concurrirán a dicho acto, se hace saber que dicha sociedad viene sacrificando durante cada semana, de 60 a 80 reses próximamente.

Precios al público desde el 6 al 12 de Marzo.

Vaca con hueso a 1'80, pesetas kilo, sin hueso a 2'56.

Ternea con hueso a 2'32, sin hueso a 3'32.

Carne de Borrego y macho a 1'72.

Crónica Provincial

Por maltratar

De obra a la vecina de Palma del Rio Dolores Bocera Prieto y amenzarla con arma de fuego la guardia civil de aquel puesto ha detenido a sus convecinos Juan Ruiz Pérez (a) Palomino, Juan Darison Flores (a) Hijo del que mado y Francisco Diaz León (a) Olmo de Paz, los cuales han sido puestos a disposición del juzgado de instrucción respectivo.

Intento de robo

En Priego han sido detenidos Pedro Porras Molina y Antonio Mérida Gómez que intentaron cometer un robo con escaló en la casa de su convecino Manuel Garcia Gutiérrez.

Notario

Ha sido nombrado notario de Luque el que lo era de Esterri de Aeso, don Odón Loraque.

Crónica Local

Visita pastoral

Ha marchado a Fernán-Núñez a la

visita pastoral nuestro venerable prelado.

Acompañante, los señores Manzana y Cerezo Fernandez.

El Sr. Sanchez Guerra.

Mañana en el expreso marchará a la Corte, nuestro respetable amigo el señor Sanchez Guerra.

Lo de hoy

Esta mañana un grupo de 200 obreros, estuvo en casa de don Federico de Arnaiz, donde fueron socorridos con 10 céntimos cada uno. Parece que el señor Arnaiz ha realizado ya varios días, esta caritativa obra.

De casa del señor Arnaiz, se dirigieron a casa del alcalde, Sr. Garcia Martinez, a pedirle trabajo.

El alcalde les recomendó que fueran al Ayuntamiento a obtener contestación a su demanda.

Serian las once, cuando desembocaron en la plaza del Salvador, los del grupo que ya ascendía a 300 obreros, sin que se hubieran apercebido los agentes de la autoridad de esta manifestación, pacífica hasta entonces.

Los obreros cordobeses, cuya prudencia es unánimemente reconocida, tienen la desgracia de que en instantes como el de hoy, se ven un elementos discolos que los inducen al mal. Alguno de éstos elementos los indujo a que en vez de dirigirse al Ayuntamiento, se dirigieran a la plaza de abastos.

Al llegar frente al estanco de la Espartería encontraron a un dependiente de los señores Tarradas, que guiaba un burro cargado de pan, otros dicen que era un carro, y como por casualidad la machedumbre hambrienta le arrebató el pan.

Se dijo entonces que fueran a casa de los señores Barea é Hijo y entonces cendió la alarma, el comercio cerró sus puertas y los vendedores de la plaza de abastos abandonaron sus puestos y gracias a haberse cerrado esas puertas todo quedó reducido a la pérdida que sufrieron los señores Tarradas.

La tranquilidad renació luego y entonces se montó un retén de guardias en el Ayuntamiento y se tomaron otras medidas para evitar hechos ulteriores.

Santo Tomás

La fiesta religiosa que en honor de Santo Tomás de Aquino, se acostumbra a celebrar en la Real Iglesia de San Pablo anualmente, ha sido trasladada al domingo próximo.

Veredicto

En la causa por robo que ayer se vió ante el jurado contra «El Pajarito» y otro, el jurado dió veredicto de culpabilidad y la sala condenó a los procesados, a siete años de prisión.

A Almoraima

En el expreso de Málaga han marchado hoy a la Almoraima, nuestros distinguidos amigos don Juan Calvo de León, senador del reino, y su señor hijo.

Estreno

Mañana en tercera seccion, estrenará

la compañía que actúa en el Teatro Circo, la zarzuela titulada «El Cortijo».

Caja de ahorros

El domingo ingresaron en la Caja de ahorros, 17 781 pesetas por 173 imposiciones, de las cuales son nuevas 6 y se han satisfecho 15.220 07 pesetas á solicitud de 81 imponentes, 11 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Reyerta

Los agentes del cuerpo de vigilancia han denunciado á varios sujetos y mujeres, que promovieron reyerta en las proximidades del Marrubial.

Enfermo

Esta mañana ha sido conducido al hospital de Agudos, el enfermo pobre Eduardo Gil Jiménez, habitante en la plaza Mayor.

Detenido

Ha sido detenido en la calle Romero Barros, un sujeto que promovió escándalo insultando á la dueña de un establecimiento de dicha calle, y acometió á la brigada del distrito.

Estero

Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido al jóven Francisco Martinez Millán, que intentó sacar con un gancho, una cadena de reloj del escaparate de una relojería de la calle Reloj.

Memoria

Acompañada de atesto B. L. M. hemos recibido la memoria del «Círculo «La Peña» correspondiente al pasado año.

En dicha correcta memoria se explica el estado floreciente de dicha sociedad, lo que celebramos vivamente.

Ascensos

Ha sido ascendido á comandante nuestro querido amigo el capitán de caballería don Ramón Piveda, y á oficial primero de Administración militar nuestro paisano don Angel Ayala.

Nuestra felicitación á entrambos.

Hojas Selectas

La hermosa revista mensual que figura por derecho propio entre las mejores de su clase, publica en su número de Marzo, que ayer se puso á la venta, varios trabajos muy notables de palpante actualidad.

El divorcio de Suecia y Noruega, el precio-amente ilustrado con retratos y fotografías; un juicio del general Prim sobre los intereses de España en el Mogreb, con un autógrafo de aquel ilustre militar y hombre de Estado; un artículo biográfico del general Mitre, otro sobre la Conferencia de Algeciras, y una escintilla reseña histórica de la casa de Battenberg, son trabajos que llamarán poderosamente la atención del público ilustrado.

Sobresalen además en su extenso sumario los que copiamos á continuación, y profusamente ilustrados todos con fotografías ó dibujos en color.

«Emilio Sala», el artista y sus obras», por G. Martinez Sierra.—«Un sainete desconocido de don Ramón de la Cruz», por G. Osorio y Gallardo.—«Impresiones de la Albufera», por Ju-

este un Alejandro Magno, con ser la misma avaricia, como he contado; no digo mas, sino que toda la laceria del mundo estaba encerrada en este. El tenia una arca vieja y cerrada con su llave, la cual traía atada con una agujeta del paleto que, y en viniendo el bodigo de la iglesia, por su amo era luego allí lanzado, y tornada á cerrar el arca; y en toda la casa no habia ninguna cosa de comer, como suele estar en otras, algun tocino colgado al humero, algun queso puesto en alguna tabla, ó en el armario algun canastillo con algunos pedazos de pan que de la mesa sobran; que me parece á mí que aunque de ello no me aprovechara, con la vista de ello me consolara. Solamente habia una horca de cebollas, y tras llave, en una cámara en lo alto de la casa; de estas tenia yo de racion una pará cada cuatro dias, y cuando le pedía la llave para ir por ella, si alguno estaba presente, echaba

ba de matarlos, por darme á mí vida; mas de lo que al presente padecía remedio no hallaba; que si el dia que enterráramos yo vivia, los dias que no habia muerto, por quedar bien vezado de la hartura, tornando á micuotidiana hambre, mas lo sentia. De manera que en nada hallaba descanso, salvo en la muerte, que yo también para mí como para los otros deseaba algunas veces, mas no la veia, aunque estaba siempre en mí. Pensé muchas veces irme de aquel mequino amo, mas por dos cosas lo dejaba. La primera, por no me atrever á mis piernas, por temor de la flaqueza, que de pura hambre me caía; y la otra, consideraba y decia: yo he tenido dos amos; el primero trárame muerdo de hambre, y dejándome, topé con estotro, que me tiene ya con ella en la sepultura; pues si de este desisto, y doy en otro mas bajo, qué será sino fenecer? Con esto no me osaba menear, porque

ces y esto era porque comiamos bien, y me hartaba, deseaba y un rogaba á Dios que cada dia matase el suyo.

Y cuando dabamos Sacramento á los enfermos, especialmente la Estrema-Unción, como manda el clérigo rezar á los que estaban allí, yo cierto no era postrero de la oración, y con todo mi corazón y buena voluntad rogaba al Señor, no que le echase á la parte que más servido fuese, como se suele decir, más que le llevase de este mundo, y cuando algunos de estos escapaba, Dios me lo perdona, que mil veces le daba al diablo, y el que se moria, otras tantas bendiciones llevaba de mí dichas, porque en todo el tiempo que allí estuve, que serian casi seis meses, solas veinte personas fallecieron, y estas bien creo que las maté yo, ó por mejor decir, murieron á mi requesta; por que viendo el Señor mi rabiosa y continua muerte, pienso que holga-

mano al balsopeto, y con gran conciencia la desataba y me la daba, diciendo: Toma, y vuélvela luego, y no hagais sino golosmear: como si debajo de ella estuvieran todas las conservas de Valencia. Con no haber en la dicha cámara (como dije) maldita otra cosa que las cebollas colgadas de un clavo, las cuales el tenia tambien por cuenta, que si por malos de mis pecados me desmandara á mas de mi tasa, me costara caro. Finalmente, yo me finaba de hambre. Pues ya que conmigo tenia poca caridad ¿cómo si usaba mas? Cinco blancas de carne era su ordinario para comer y cenar; verdad es que partia conmigo del caldo, que de la carne tan blanco el ojo, sino un poco de pan, y plugiera á Dios que me demediara. Los sábados cómense en esta tierra cabezas de carnero, y enviábame por una, que costaba tres maravedís; aquella la cocia y comia los ojos, y la lengua y el cog-

Ecole Supérieure Française

PLAZA DE ORIVE, NÚMERO 2.—CÓRDOBA

Sección especial de primera enseñanza francesa.
Carreras especiales y segunda enseñanza.
Numerosos alumnos matriculados en todas las Secciones.

Diez Profesores

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.
Gondomar, 8, pral. Córdoba

lio de Hoyos.—«Una escala en Kingston (Jamaica)», por E. Guarini.—«El viajante de muñecas», nota cómica de Karikato.—«Nuevos horizontes» novela escrita por E. H. del Villar, con dibujos de J. Pey.—«Narración de la época del hombre de las cavernas», por el Dr. Weiland.

Además de las habituales secciones de actualidad, paratiempos, modas de París y nota política, reparte con este número, como suplemento artístico, una preciosa tiromía.

A nuestros abonados

Con la rebaja de un veinte por ciento en el precio ofrecemos a nuestros lectores todos los libros, que sobre cooperación y agricultura, ha publicado el infatigable publicista señor Rivas Moreno.

La lista de esos libros utilizamos para vinicultores, agricultores y ganaderos la publicaremos mañana, Dios mediante.

A los farmacéuticos

Está vacante una plaza de farmacéutico titular de primera categoría de la villa de Posada. Se proveerá por concurso y puede ser solicitada en el término de quince días.

En la Audiencia

Mañana ante la sección segunda se verá en juicio oral y público una causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna por el delito de lesiones contra Francisco Sánchez Gómez, a quien defenderá el Sr. Flores y representará el Sr. Caballero.

Subasta

Habiéndose declarado desierto la primera por falta de licitadores, se saca a segunda subasta privada y extrajudicial, la casa número 5 de la calle mayor de Santa Marina de esta capital, cuyo acto tendrá lugar a las 16, ó sea a las cuatro de la tarde del sábado diez de Marzo actual, en la notaría del Licenciado Carlos de Collantes, Ramírez de Arellano 8, bajo el tipo de seis mil pesetas y con selección al pliego de condiciones que, en unión de los documentos respectivos a expresada finca, se hallan de manifiesto en dicha notaría, todos los días hábiles durante las horas de oficina.

Comisión de los suplicatorios

La Comisión de los suplicatorios del Congreso la componerán los ministros señores Paigover, marqués de Teverg, Villanova y Sáez Inclán; los conservadores señores Dato y Sánchez Guerra, y el republicano Sr. Muro.

La presidirá el Sr. Canaleja.

En honor del Sheriff

Se organiza una cacería de liebres en honor del Sheriff de Waza y una fiesta taquina en la que matará un toro Mechaquito.

En la cacería que han tenido la semana de carnaval en Valdelegranas han matado los expedicionarios 20 venados, 2 jabalíes y un gato montés.

Uno de los venados pesa 13 arrobas y 3 libras.

Bordadora

En la calle San Zoilo número 6, se borda a mano y a máquina a precios sumamente económicos.

También se dan lecciones a domicilio.

Defunción

Después de larga dolencia ha fallecido en Jaén la anciana y virtuosa señora

ra Doña Elvira Laguna Corral, madre de nuestro compañero D. Alfredo Cazaban.

Reciba este compañero expresión mas sentida de nuestro pésame por pérdida tan irreparable.

Anuario de periodicos

Hemos recibido un ejemplar de la 40ª edición del «Catálogo Ageada para 1906» que consta de 300 páginas, editado por la casa Hasenstein y Vogler de Barcelona con los datos de periódicos, revistas y almanaques del mundo entero, referentes a periodicidad anchura de las columnas, precio por línea etc. etc.

Todo lo que en esta parte del catálogo no ha podido explicarse mas, queda ampliamente completado en los anuncios que la prensa de todas las naciones suele publicar a este efecto en el referido catálogo. Para formarse una idea de la estimación de que goza esta publicación entre la Prensa, por repartirse cada año 30.000 ejemplares a los anunciantes, basta recordar que estos anuncios ocupan 4574 páginas de modo que en total el catálogo consta de 872 páginas.

Consta además una lista de las 503 circulares de la casa que tiene administración propia y de las 400 agencias que desde 1.855 año de la fundación de la casa, colaboran a la tarea que se ha impuesto cuyo programa se halla impreso en el «Prefacio», que precede al texto.

El libro es un catálogo de los más importantes periódicos que en el mundo se publican y un alarde de exquisito gusto tipográfico.

Por todo ello y por la excelente labor que viene realizando la casa Hasenstein y Vogler, agencia internacional de anuncios de Barcelona, merece plácemes entusiastas que no vacilamos en tributarle, haciéndole justicia.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 28°80 y la mínima 5°20.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 770°20 y la temperatura a la sombra 11.

Amor de cría

Para casa de los padres y con leche fresca, se ofrece una en la calle Isabel II, número 28.

ARRENDAMIENTOS

Desde San Juan próximo se hace de un hermoso granero en la calle del Píloro, número 1 y de la casa Torres-Cabrera número 1. Para tratar de su precio y condiciones en la calle de Osario número 10. 10-7

SE VENDE

Una máquina de Singer completamente nueva. En la calle Maimónides (antes Judíos) número 2 darán razón. 10-4

No mas HERNIAS (quebraduras)

deformidades de huesos

Advertimos a todos los que padecan de hernias ó quebraduras y deformidades de huesos, que llegará a Córdoba el director técnico y reputado Ortopédico del Gran Gabinete Mecanotérmico de Madrid, Preciados, 34 y 36, (antes Prado 22), y recibirá de 11 a 6, en el Hotel Español, a los que quie-

ran encargarlo alguno de nuestros acreditados aparatos modernos, que con tanto éxito vienen aplicando esta casa hace años, para el tratamiento ó curación completa de las hernias y deformaciones del pecho, o paldo, piernas, etc., etc.

Con nuestro «Reductor Contentivo curativo», pondrán término los pacientes al terrible peligro de estrangulación a que cada día están expuestos por no tener contenidas sus hernias (ó quebraduras), pues el buen resultado y el efecto seguro y garantido de nuestros aparatos articulados, son la mejor garantía de la justa fama que disfruta el Gran Gabinete Mecanotérmico de Madrid, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22)

Multitud de cartas de clientes agradecidos y curados con nuestros aparatos especiales, y sobre todo con nuestro «Reductor Contentivo curativo de las hernias», (con patente de invención por 20 años), número 34633 atestiguan el éxito alcanzado por este Gabinete en ocho años de existencia.

Consulta ortopédica en Córdoba los días 14 y 15 en el Hotel Español.

Se advierte al público no confundan esta casa con otras que se anuncian en los mismos Hoteles de provincias, pues esta consulta nada tiene que ver con otras dadas por ortopédicos que no son del Gran Gabinete Mecanotérmico de Madrid, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22).

SANTA TERESA

Fábrica de ladrillos tejas y losas

DE

Faustino Montero é hijo

Calle Nueva, núm. 44.—Puente Jenil

PRECIOS

Ptas. Cts.

1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros largos de 6 y 1 1/2 a 6 grueso	45'00
1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros y 8 y 1 1/2 a 4 grueso	32'50
1.000 idem alfagua de 34 por 17 y 8 grueso	32'50
1.000 tejas moriscas	35'00
Losetas de 28 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60'00

Precios sobre vagón, plazo a 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras a quien lo solicite.

La Abundancia

TOCINERÍA Y CARNICERÍA

Servicio a domicilio de carne de cerdo, vaca y ternera. Embutidos de todas clases.
Carne de vaca. Precio del 6 al 12 del corriente:
Con hueso kilo. 1'80
Sin hueso kilo. 2'56
Depósito de tripas para embutidos
Para pedidos, Judería, 24.
Manuel Gonzalez Hoyos.—Córdoba

DIGESTIVO GRAN

Cura el dolor de Estómago
Corrige y evita el Estreñimiento

Farmacia Juan de Mena 5, Madrid

MINAS

Se compran de plata
cobre, plomo, wolfram,
mica, etc., etc.

Gestión de Ferrocarriles,

Tranvías,

Material de vías

Representaciones en gral.

Juan Leiva Seijo

Huerto San Agustín, 6.—Córdoba

Molina, Fotógrafo

La casa más importante de Córdoba
en novedades fotográficas

Nuevos procedimientos al

Carbón y Platinos

Exposición permanente. Precios sin competencia. Gondomar 5, Córdoba

Trabajos tipográficos

A precios sumamente económicos se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos en la imprenta de EL DEFENSOR.

TARJETAS DE VISITA desde 1 peseta el ciento, en adelante.

Folletos, cartas, sobres, memorandum, carteles y programas de teatros, precios corrientes, recibos, etc.

En las calles del tránsito continuaron los vítores y aplausos.

El Rey se despidió de su madre y de su prometida en Miramar marchando al Hotel du Palais donde pernoctó.

Las jurisdicciones

Madrid 6 (11'10)
Parece que se ha llegado a un acuerdo, entre los catalanistas y el gobierno, en virtud de mútuas concesiones.

Sólo en el caso de que la Comisión mixta que ha de emitir dictamen sobre el proyecto aludido, una vez que éste se apruebe en el Congreso, opusiera a mantener el artículo 2.º que en la sesión de ayer ha sido llave de las transacciones y del acuerdo mútuo entre el Gobierno y los catalanistas, éstos se retirarían del Parlamento.

La conversión

Madrid 6 (11'15.)
Por deseo del Rey don Alfonso XIII, la ceremonia de conversión al catolicismo de su prometida la Princesa Victoria Eugenia de Battenberg, se verificará en la capilla del Palacio de Miramar el miércoles próximo, a las ocho de la mañana.

La ceremonia se abreviará, pues de efectuarse con todos los detalles que el ritual previene, duraría dos horas.

En el solemne acto, intervendrán el Obispo de Sión, P. Cardona, y el inglés de Nottingham, quienes recibirán a la Princesa cuando ésta entre en la capilla.

El Presidente del Consejo de ministros, señor Moret y un alto dignatario de la Corte, como testigos de la ceremonia, firmarán el acta de haberse aquella realizado.

La Princesa Victoria, poniendo la mano sobre los Evangelios, jurará defender las verdades del catolicismo, y seguidamente será bautizada.

Moret

Madrid 6 (13'30).
El presidente del Consejo de ministros que ha marchado a San Sebastián para ser testigo en la conversión de la Princesa Ena, regresará a Madrid el jueves en el sudexpreso.

Es probable que vuelva a San Sebastián el sábado regresando a Madrid con la familia real el lunes.

Exposición de Rusia

Madrid 6 (11'45)
Dicen telegramas de Algeciras, que en la sesión que celebraron los Delegados, se leyó una exposición del Gobierno de Rusia, en la cual se muestra el mayor interés porque se conserve el orden en Marruecos.

Añádese en el documento, que si no fuera posible una acción colectiva de las potencias, en lo que se relaciona con la organización de la Policía en el Imperio mogrebino, impónese que se confie dicha organización a España y Francia, dada la experiencia que ambas naciones han adquirido en el Riff y la Argelia, al hallarse en asiduo contacto con los marroquíes.

Los infantes

Madrid 6 (12.)
Han llegado a San Sebastián con objeto de asistir a la conversión de Ena de Battenberg, los infantes Doña María Teresa y Don Fernando de Baviera.

Los príncipes marcharán seguidamente a Alemania.

Mencheta.

Córdoba.—Imp. «El Defensor» Leonas, 15

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte
Marqués de Boil, 2.—CÓRDOBA

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la *corisipela* de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, ebrando como resolativa, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las *chepes costrosas* de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés. Cuesta de Luján, 2, Droguería de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

VIUDA DE RAFAEL PINEDA

CISTER NÚMERO 12, CÓRDOBA

Fabricación de Artículos de Oro y Plata

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas.	Cts.
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a	4	
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	4	10
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	3	80
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso a	1	90
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	80
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	60

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso, como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.—Córdoba

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA DE LA REAL CASA

PREMIADO

con medalla de ORO
en varias Exposiciones

Sus gabinetes, montados con todos los adelantos modernos, pueden competir con los mejores de Madrid. Practica toda clase de operaciones con rigurosa asepsia; construye dentaduras por todos los sistemas conocidos; orificaciones y empastes; efectúa las extracciones sin dolor aplicando el sin rival anestésico BENESOL.

Todos los materiales que se emplean en esta casa son de inmejorable calidad, por lo que garantiza su buen resultado y duración.

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.—Córdoba

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en Córdoba y su provincia: Don Antonio Conrotte. Oficinas, calle Alfaro número 28.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, a 47 reales arroba; trigo duro fanega a 56; idem blanquillo, a 56; cebada, a 34; habas castellanas, a 61; idem cochineras, a 61; garbanzos tiernos, de 120 a 170; idem duros, a 90; harina blanca extra, a 20 y 1/4; idem idem corriente, a 19 y 1/2; idem recia acemolada, a 20 y 1/2; idem id. superior, a 20 y 1/4; idem id. corriente, a 20; idem id. tercera, a 18; cabezuela caudal, a 14; salvado, a 12; hoja, a 10; cabezuelo recio, a 12; salvado, a 10; hoja, a 6.

Boletín Religioso

Santo de mañana

Santo Tomás de Aquino dr., y santas Perpetua y Felicitas mrs.

—Los ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola, para señoras, en la casa de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, dirigidos por el R. P. Nicolás de la Torre, S. J., darán principio el día 9 de Marzo, a las 5 de la tarde y terminará el día 17, después de la comunión general. Las señoras que deseen formar parte de esta tanda, avisarán con anticipación a la Superiora. Se admitirá a hacer los ejercicios a toda persona cuya formalidad y deseo de aprovechar conste directamente ó por recomendaciones fidedignas.

EJERCICIOS DE CUARESMA

Media hora después del toque de oraciones todos los días ejercicios de Cuaresma en la parroquia del Sagrario. Los domingos y miércoles se hará el ejercicio del Vía Crucis. El rector Dr. D. Francisco Montero Pozo, predicará en la misa mayor todos los domingos. —Auxiliar del Espíritu Santo—Media hora después de oraciones. Los viernes Vía Crucis. Los domingos sermón que predicará por la noche el coadjutor don Fernando Bernal Baena.

Espectáculos

Teatro Circo del Gran Capitan

Compañía cómico-truica de D. Enrique Lacasa y D. Prudencio Muñoz

Función para mañana.

Primera sección, a las 8 y 1/2, «Siempre p'atrás.»

Segunda sección, a las 9 y 1/2, «Los niños llorones.»

Tercera sección, a las 10 y 1/2, estreno, «El Cortijo.»

Cuarta sección, a las 11 y 1/2, «Los chicos de la Escuela.»

PRECIOS PARA CADA SECCIÓN

Palcos sin entrada 2 pesetas.—Sillas con idem 75 céntimos.—Anfiteatro con idem 40.

—Entrada de palco 75.—Entrada de grada 20.

Valores públicos

Madrid 5

4 por 100 interior, 80'05.—5 por 100 amortizable, 99'05.—Banco de España, 417'50.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 385'00.—Caja de Pensiones, 17'75.—Id. Londres, 29'68.

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para Almacenes, Bodegas, Graneros, Cuadras, Pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites. Para tratar con los Sres. Carbonell y C.ª, Córdoba.

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende a más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobranje asciende a más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía a fin de su cuadragésimo aniversario. Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad.

MADRID—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTAPROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval.—Osario, 10

Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV. Especialidad en corsé faja higiénica. Corsé emperatriz para estómagos padecidos. Corsés con aparatos para todos los defectos. Tirantes para disminuir la espalda. El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos, lioneses lisos, bordados y brocados. Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cutis de hilo. Batistas lisas y bordadas. Esta casa tiene los mismos adelantos de la corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)
CORDOBA

Chocolates de Confianza

DE METRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1908; de Oro en la Exposición Regional de Andalucía, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

GRANDES ALMACENES DE PIANOS E INSTRUMENTOS

DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y a plazos.—Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CORDOBA.—Casa fundada en 1880

Única en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras a precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta. Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, los mejores que se conocen. Gramófonos para los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvelor automático de hojas de música. Pianos a cuerdas cruzadas, último sistema. Exportación a provincias. Pidáanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)

APARTADO DE CORREOS NÚM. 17

CORDOBA

MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9

CORDOBA